



INFORMATIVA

PESO FORTACHÓN. La divisa cerró 2023 cotizando en 16.9666 pesos por dólar, mostrando una apreciación de 13.03% o 2.50 pesos más, con lo que se ubicó como la segunda moneda más apreciada y registró su mejor avance desde que el tipo de cambio es de libre flotación. La BMV cerró el año con una ganancia de 18.41%, la mayor desde el 2021. **pág. 9**



Registra ganancia récord

Superpeso se aprecia 13.03% durante 2023

Por Ivonne Martínez
ivonne.martinez@razon.com.mx

El peso mexicano se apreció 13.03 por ciento en 2023, su mejor avance en todo el periodo en que el tipo de cambio es de libre flotación y ubicándose entre las divisas emergentes con mejor desempeño durante el año.

Así, el tipo de cambio cerró ayer, último día hábil del año, en 16.9666 pesos frente al dólar, lo que implicó una apreciación de 2.50 pesos.

Grupo Financiero Base destacó que el peso mexicano fue la segunda divisa más apreciada en la canasta amplia de principales cruces, sólo debajo del peso colombiano, que se apreció 20.11 por ciento en el año.

ANALISTAS económicos anticipan que para 2024 que el peso mexicano seguirá favorecido en su cotización por crecientes flujos de las exportaciones y las remesas.

Eldato

Así, el peso mexicano mostró la mayor apreciación anual desde que cotiza en régimen de libre flotación, resaltó la directora de Análisis Económico y Financiero de Base, Gabriela Siller.

En un análisis, refirió que la segunda mayor apreciación anual fue en 2012, cuando avanzó 7.77 por ciento o 1 peso y 8 centavos.

Durante el 2023, el tipo de cambio cotizó en un promedio de 17.7373 pesos por dólar, siendo la menor cotización promedio desde 2015, cuando se ubicó en 15.8810 pesos por dólar, subrayó.

Indicó que en el año que está por terminar, el tipo de cambio tocó un máximo de 19.5355 pesos por dólar el 3 de enero y un mínimo de 16.6262 pesos por dólar el 28 de julio, no visto desde el 3 de diciembre del 2015.

El mes con la mayor volatilidad fue marzo con 17.43 por ciento y el de menor volatilidad fue junio con 5.75 por ciento.

MONEDA MEXICANA cierra en 16.9666 unidades y es la segunda divisa emergente con mejor resultado; la Bolsa de Valores logra rendimiento de 18.41%, el mayor desde 2021

PRECIO EN ÚLTIMA SEMANA DEL 2023

El peso fortachón finalizó como la segunda divisa emergente más apreciada del año.



El peso mexicano se depreció en agosto (1.76 por ciento), septiembre (2.36 por ciento) y octubre (3.59 por ciento).

Mientras que se apreció en enero (3.39 por ciento), febrero (2.83 por ciento) marzo (1.42 por ciento), abril (0.25 por ciento), mayo (1.74 por ciento), junio (3.18 por ciento), julio (2.23 por ciento), noviembre (3.68 por ciento) y diciembre (2.40 por ciento).

Gabriela Siller resaltó que la apreciación de enero a julio, representó el mayor número de meses consecutivos con apreciación para el peso desde el periodo de ocho meses entre diciembre del 2007 y julio del 2008.

En el mercado accionario, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró el año en 57 mil 386.25 unidades, con una ganancia de 18.41 por ciento, la mayor desde el 2021 y alcanzando un máximo durante la sesión del 19 de diciembre.

De acuerdo con la economista en jefe de Grupo Financiero

Base, las ganancias fueron impulsadas por una postura monetaria menos restrictiva, un crecimiento económico mayor a las expectativas y a un aumento del apetito por riesgo a nivel mundial, en donde inversionistas buscaban diversificar sus portafolios en diferentes regiones buscando un mayor riesgo, especialmente en economías emergentes como México.

Señaló que, hacia el cierre del año, se observó un optimismo generalizado en el mercado de capitales a nivel global, debido a la expectativa de que los principales bancos centrales del mundo

(Fed, Banco Central Europeo y Banco de Inglaterra) comenzarán a recortar la tasa de interés en el 2024.

Para el caso de la Fed, el mercado inicialmente especuló que el primer recorte en la tasa sería en junio y, hacia el cierre del año, esta expectativa se modificó a marzo del 2024, apuntó Gabriela Siller.

17.73

Pesos por dólar, el tipo de cambio promedio en el año

57

Mil 386.25 unidades, nivel del IPC de la BMV al cierre de 2023